

# Pressemitteilung



die LÜBECKER MUSEEN | Schildstraße 12 | 23552 Lübeck

## Umbaustart Buddenbrookhaus, Lübeck

Kulturstiftung Hansestadt Lübeck  
die LÜBECKER MUSEEN  
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit  
Diana Wenninger  
Schildstraße 12  
23552 Lübeck  
Telefon + 49 (0) 451 122 - 7567  
Fax + 49 (0) 451 122 - 4106  
presse-museen@luebeck.de  
www.die-luebecker-museen.de

Das Buddenbrookhaus und das  
Günter Grass-Haus werden gefördert von:



Die Beauftragte der Bundesregierung  
für Kultur und Medien

Lübeck, 24. November 2022

### **Aus Alt mach Neu: Der Startschuss zum NEUEN Buddenbrookhaus ist gefallen**

Endlich kann es losgehen: Mit der kürzlich erteilten Baugenehmigung ist der Startschuss gefallen und es kann offiziell mit dem Umbau, Neubau und der Sanierung der beiden Gebäude in der Mengstraße 4 und 6 zum NEUEN Buddenbrookhaus begonnen werden. Im teils denkmalgeschützten Bestand der beiden Häuser soll ein geeinter Museumsbau entstehen; die historische Fassade des Buddenbrookhauses bleibt selbstverständlich erhalten und wird nach dem Umbau in neuem Glanz erstrahlen. Dieses ambitionierte Projekt der Hansestadt Lübeck rund um das weltbekannte Buddenbrookhaus macht Furore. Dementsprechend groß war auch das Interesse der Medien, die am heutigen Donnerstag, 24. November, die Möglichkeit hatten, einen exklusiven Blick in die Baustelle des Literaturmuseums zu werfen.

Das Museum ist seit Ende 2019 geschlossen, aktuell finden archäologische Untersuchungen im historischen Gewölbekeller statt. Ab April 2023 sollen die ersten konkreten Baumaßnahmen umgesetzt werden. Nach jetzigem Stand wird das Ende des Umbaus bzw. die Öffnung des NEUEN Buddenbrookhauses für 2027 anvisiert.

die LÜBECKER MUSEEN: Buddenbrookhaus | Günter Grass-Haus | Industriemuseum Geschichtswerkstatt Herrenwyk | Katharinenkirche | Museum Behnhaus Drägerhaus | Museum für Natur und Umwelt | Museum Holstentor | Museumsquartier St. Annen · Kunsthalle St. Annen · St. Annen-Museum | Völkerkundesammlung

Prof. Dr. Hans Wißkirchen, ehemaliger Leiter des Buddenbrookhauses, führender Thomas Mann-Experte und scheidender Leitender Direktor des Verbundes der LÜBECKER MUSEEN, freut sich, dass dieses Großprojekt noch unter seiner Federführung angestoßen werden konnte: „Das Buddenbrookhaus liegt mir sehr am Herzen. Es ist ein Stück Weltliteratur zum Anfassen, das die Hansestadt Lübeck weltweit mit ihrem berühmten Sohn, dem Literaturnobelpreisträger Thomas Mann und seinem Roman ‚Buddenbrooks‘ verbindet.“

Das Buddenbrookhaus ist trotz des umfassenden Umbaus weiterhin für seine Fans präsent. Aktuell sind in Lübeck die Dauerausstellung „Buddenbrooks im Behnhaus“ im Museum Behnhaus Drägerhaus sowie die Sonderausstellung „Der Untertan. Über Autorität und Gehorsam“ zu Heinrich Manns erfolgreichstem Roman im St. Annen-Museum zu sehen. Im Rathausinnenhof dient „Buddenbrooks am Markt“ als Infocenter und Museumsshop. In der Weihnachtszeit gibt es zudem weihnachtliche Stadtspaziergänge auf den Spuren der Buddenbrooks sowie die beliebte Lesung aus dem Weihnachtskapitel des Romans „Weihnachten bei den Buddenbrooks“ im Klassik Altstadt Hotel.

Weitere Informationen unter <https://buddenbrookhaus.de/> bzw. zum Bauprojekt unter [www.luebeck.de/buddenbrookhaus](http://www.luebeck.de/buddenbrookhaus)

Bitte finden Sie Bildmaterial zum Download unter <https://die-luebecker-museen.de/das-buddenbrookhaus-aktuell>